

# EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

DE MAYO DE 1878

ALCOY, VIERNES 17

NÚM. 15.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS ultramar. — Se suscribe en Alcoy: Mercado, 23. Fuera en las principales librerías y al por mayor a la Administración.

Los tubos de los aparatos y sus accesorios se reducen a la mitad de los precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS. D. ENRIQUE POBLET, ESPI, Mercado, 23.



Mañana 18 de los corrientes, a las nueve de la misma, se celebrará un sufragio en la Iglesia Parroquial de Santa María de esta, por el eterno descanso del alma de  
**SR. D. ENRIQUE MARTINEZ Y MAZA**  
DE LINAZA  
Sus tíos D. Vicente Martínez y Paris y D. Angelina Llacer, sus hermanos, tíos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos se sirvan asistir á este acto religioso y rogar á Dios por su alma de lo que recibirán favor.

ALCOY, 17 DE MAYO DE 1878.

## MEJORA URGENTE.

Consagrada en un todo nuestra publicación al fomento de los intereses de esta localidad, tocamos hoy tratar de una cuestión capitalísima que es de interés vital para todos, la que se refiere á los elementos con que debe contar y cuenta en la actualidad el Ayuntamiento para el caso en que ocurra un incendio. Sabido es que con dificultad se registran en esta ciudad casos de esta índole; más aun, en los pocos ocurridos, la experiencia, que es el espejo donde se reflejan las necesidades de los pueblos, revela claramente las necesidades de estos.

Un hecho reciente que sumió en el desconsuelo a una casa industrial, patentizo cuanto exponemos. En aquella hora fatal para los Sres. Brutinel y Compañía se vio que los elementos de que disponia

Alcoy fueron insuficientes, puesto que con la única bomba a la sazón existente, y con la cual se acudió al sitio de la catástrofe, nada de provechoso se consiguió.

Por desgracia, cuando se tuvo conocimiento del siniestro ya las voraces llamas habian consumido casi todo el edificio; pero de lamentar hubiera sido que aun llegando a tiempo aquel socorro fuera ineficaz para atajar los destrozos del fuego.

Alcoy, por su importancia fabril y por su gran número de casas que asciende a mas de 2000 sin incluir las de campo, merece estar en el rango de que nos ocupamos a la altura de otras poblaciones de su categoría. Examine nuestro Municipio los medios de que disponen todas las capitales superiores e inferiores a nuestra población, y de seguro hallará en ellas un cuerpo de hombres con su reglamento especial y una ó dos bombas de gran potencia. Ocurra en Alcoy lo propio? Nada de eso; para remediar tan grave mal; para hacer frente al peor de los elementos, de aquel que a mas de su poder destructor siempre se introduce de una manera cautelosa, teniendo que atajarle cuando ya ha tomado grandes proporciones, no poseemos sino una bomba de poca presión é incapaz de dominar cualquier incendio mediano.

Dicho se está que en el caso de tener que acudir a dos distintas partes, una de ellas ha de consumirse por completo, puesto que la bomba es indivisible, y a la otra parte, sino se consume, poco ha de faltarle, porque el auxilio que reciba con el aparato que se posee y con un juego de mangas bastante estropeado por el uso

y el tiempo, necesariamente ha de ser problemático.

Creemos, por lo tanto, y con nosotros el vecindario, que el Ayuntamiento en cuestiones de tanta monta no debe pararse en economías, y si gastar lo necesario adquiriendo una bomba de los mejores sistemas conocidos y un juego de manga de cuero, no de caoutchouc como las que tiene en la actualidad. Tal vez haya quien dejándose llevar de su buen deseo crea que el Municipio, por hallarse abrumado de atenciones perentorias é imprescindibles, no debe consignar en sus presupuestos esta nueva partida que necesariamente les hará crecer; mas a esto le objetaremos, que si mañana viera su propia casa envuelta entre llamas, subito cambiaria de modo de pensar.

Los ayuntamientos, guardianes de sus propios intereses, y centinelas que previenen las necesidades de sus administrados, se ven en ocasiones obligados a esfuerzos gigantes, y como quiera que, consideramos como la primera de las cuestiones la seguridad de que los alcoyanos pueden vivir tranquilos por si llega el trance de verse sorprendidos en el mejor de sus sueños por el enemigo que tratamos de combatir, confiando completamente en el auxilio de sus autoridades, no cesaremos de repetir que nuestra celosa municipalidad tiene el deber de preparar lo estrictamente necesario para prevenir males que de no ser atajados con oportunidad, habian de llevar la desolacion al seno de algunas familias que tal vez en estos momentos gocen de inalterable felicidad.

Algunos dias atrás se ejecutaron

en Estokolmo experimentos con una ametralladora de mas de cuatro metros de largo, unida a los buques de linea como fuerte defensa contra los buques-torpedos.

En un espacio corto se colocó un blanco compuesto de tres ordenes de corazas de hierro, de un grueso cada una 9.7 milímetros y fué materialmente acribillado por los proyectiles de la nueva arma, en terminos que parecia se habian practicado en aquel un gran número de agujeros con anterioridad. La cámara de la ametralladora, que contiene 40 cartuchos, pueden llenarse en 18 segundos, por lo cual puede sostenerse un fuego constante y rapidísimo.

Se han distribuido ya a los buques de la armadura sueca ametralladoras de esta clase, con cañones del calibre de 25.4 milímetros.

Mr. Belleruche, joven ingeniero de la direccion de los caminos de hierro del Gran-Central belga, acaba de encontrar el medio de calentar con poco coste, todos los coches de un tren de viajeros.

El sistema consiste en un chorro continuo de agua caliente a 38 grados, que saliendo del tender de la locomotora vuelve al mismo despues de haber recorrido todo el tren, comunicando el calor a las planchas metálicas que están enchufadas en el suelo de los vehiculos.

Diez minutos despues de la union de la máquina a los coches que debe arrastrar, la temperatura interior de los compartimientos de estos es de 15 a 18 grados, segun la clase del carruaje, cuya temperatura es constante durante el

aire de condesa, abanicándose con una de sus chinelas, y despues levantando se la cola de su vestido de corte que no era otro sino su vestido de casa. Y que sucedió? Cogi6 una inflamacion y murió del pecho?

No; ocurrió una catástrofe. Desapareció una mañana aquel mismo mes, y desde aquel dia fatal el arrendatario Merrywood no volvió a levantar la cabeza. El desgraciado parece haberse olvidado que habia tenido una hija. No volvió a hablarle ya de Carolina; nadie se atrevió nunca a hablarle más de ella, y cuando al mes siguiente recibió una carta, en la que Carolina le decia que iba a casarse y a ser una gran señora, noble y rica, pero adorando y respetando siempre a su padre... rompió aquella carta y arrojó los pedazos al viento, sin pronunciar mas que estas palabras: «Insensata! insensata!»

Estaba loca en efecto, dijo Mr. Benson; porque me parece que el joven conde no se casaria con ella. — ¡Ay! no, y ella no volvió a escri-

bir. El arrendatario Merrywood subió al cuarto que Carolina habia ocupado, abrió violentamente el pequeño armario de encima en donde ella tenia su ropa y sus vestidos, vació los cajones en el suelo, y entregó a las llamas vestidos, sombreros, etc., etc. Aquel armario era un mueble viejo de familia, que habia pertenecido a su propio abuelo, despues a su madre, luego a su mujer... El cajon de arriba tenia un doble fondo que servia de portamonedas a Carolina, y en donde ella conservaba todas las cartas que habia recibido de su padre cuando estaba en el colegio. El arrendatario Merrywood, abrió tambien el doble fondo, sacó todas las cartas, trató de leer una y no pudo continuar porque sus ojos se llenaron de lágrimas. Pasó un mes y otro, todo un año, y el pobre hombre no estaba menos triste ni menos sombrío, cuando recibió una carta que traía un escudo de marqués en el sobre. Mi desventurado tío la abrió y vió que era del joven conde Roger, cuyo padre, el viejo marqués, acababa de

morrir, dejándole todos sus dominios y títulos, pero con la condicion de que habia de casarse con la heredera de los Rockingana. «Carolina, decia el nuevo marqués, está dotada y es feliz; pero yo debo a V. una reparación personal, porque sé que su fortuna se ha resentido con sus penas. Remito a usted pues, adjunto, el nombre de su hija, cuatro billetes de Banco de a cien mil reales cada uno.» Bendito sea Dios! exclamó el presamista. ¡Que señor mas noble y mas generoso! ¡Cuatrocientos mil reales! ¡qué fortuna para ese feliz padre!

¡Que mal lo juzga V.!, ¡Ah! ¡si hubiera visto, como yo el fuero reconstruido con que estrujó aquella carta entre sus manos, sin pronunciar una palabra! Despues de un cuarto de hora de sombrío silencio, me dijo: «Mi querida Juanita, sube conmigo; quiero que seas testigo de lo que voy a hacer.» Le seguí temblando hasta la habitacion de Carolina. «He aquí, me dijo, cuatrocientos mil reales, que ese infame seductor hubiera querido hacerme aceptar a

nombre de mi hija. Dios me preserve de tocarlos; no se los devuelvo porque podrian servir para enganar a otra; pero... cuando yo no exista... si la hija que me ha robado se encuentra abandonada y en la miseria, no quiero que se muera de hambre; entregale lo que le pertenece.» Diciendo esto, abrió el doble fondo, metió allí los billetes de banco, cerró el cajon con sombra desesperacion, y me entregó este alfiler de plata que sirve para tocar el resorte secreto. Mi buen tío ha muerto; Carolina tambien ha dejado de existir. ¿A quien deben pertenecer los veinte mil duros?

— ¡Y yo que he vendido ese armario por doscientos reales! exclamó Mr. Benson. — ¡Que imbecil soy! ¡lo repito, ¡me han robado! ¡Está V. segura que era V. la única que estaba en el secreto? ¡Ah! ¡yo debiera haber desconfiado de ese jóven de sencillo aspecto, que ha venido a elegir justamente ese mueble entre todos los de mi tienda! — Nómbrame V. al comprador, repuso la señora; no solamente poseo el secreto, sino que tambien tengo el alfiler.

trayecto de Anvers á Charbroi, que es de 122 kilómetros.

Por este medio queda suprimida toda la mano de obra y el coste queda reducido á la amortizacion de los aparatos y sustitucion de los tubos de enlace de un coche á otro.

Recientemente se han practicado experimentos en París acerca la detencion instantánea de los trenes, en presencia del director, de los administradores y de los ingenieros de la compañía del Oeste. Se expidió un tren provisto de un freno de vapor dirigiéndole á Poyssi con una velocidad de 80 kilómetros por hora. A la señal convenida, el maquinista abrió la llave obrando todos los cilindros de aire comprimido dedajo de los wagones. Al momento pararon las ruedas y el tren se detuvo, sin sacudida despues de haber deslizado sobre el rail el espacio de 200 metros. El experimento pareció tan concluyente que la Compañía del Oeste va á adoptar este sistema en todos los wagones de su material; y el primer tren que irá provisto del freno será el rápido de Trouville.

Los pescadores de las costas de Cornwall y Devonshire, en Inglaterra, han encontrado una nueva aplicación para la pólvora gigante. Hace poco que se presentó á la Cámara de los Lores un informe sobre la práctica de matar peces con pólvora gigante, que se iba haciendo tan comun, que se temia se ahuyentaran y abandonarían esas costas para siempre el arrenque, la caballa y la sardina. Tratose en la Cámara sobre si debía darse una ley en que se declarara delito castigable con prision y á un presidio el acto de emplear en semejante propósito la pólvora gigante; pero se tropezó con el inconveniente de que esto se practica tres millas fuera de la jurisdiccion del Parlamento.

Se dice que un sueco residente en Rokford, del Estado Illinois, en este pais, acaba de inventar una máquina que teje medias en una pieza á razon de una por minuto. Un muchacho puede operar doce de ellas, cuyo salario es de 4,50 pesos fuertes por semana, hace que el costo de tejer sea de un centavo por sesenta medias ó calcetas.

Manifiesta un periódico de Burdeos que un vinicultor de la Gironda ha descubierto un medio de deshacerse de la phylloxera, ó insecto que devora las vides. Ha observado que un parásito de la fresa es su mortal enemigo, y donde crece esta planta rastrera no se ve una vid atacada por aquel insecto. En conexion con esto; podemos decir que para acabar con los gusanos que devoran las hojas del arbolado de los parques en las ciudades de este pais, se introducen los gorriones con resultados satisfactorios.

**Noticias generales.**

Los periódicos del Rio Janeiro traen

horrorosos detalles acerca del hambre que desola una gran parte del imperio brasileño.

En Arcatry, donde la mortandad va en aumento, se encuentran aglomerados 50,000 desgraciados procedentes del interior. El número de muertos se eleva diariamente á 100.

En Barbalha, los desgraciados hambrientos devoran los gatos y los animales muertos que se encuentran por las calles.

En el valle de Gariry, el espectáculo es horrible: los perros devoran los cadáveres insepultos.

El gobierno y los particulares se esfuerzan por aliviar tanta miseria, pero sus esfuerzos son casi impotentes ante lo intensidad del mal.

—La dotacion de la familia real de Inglaterra ascendió el año anterior á 5.557,000 de libras esterlinas.

—Segun noticias de Movice (Irlanda), el 10 del actual tuvo lugar una terrible explosion á bordo del paquebot *Sardinian*, que estaba dispuesto á partir para América.

El navío á sido completamente destruido, y los 460 pasajeros que debia conducir han perecido tres, quedando heridos unos cuarenta.

—Segun el «Fomento de la produccion Nacional» revista que se publica en Barcelona, la fabricacion paralizada en las cuatro provincias catalanas, arrojan un total de 14,433 telares, que daban ocupacion á 43,152 obreros.

—Huelgas que segun una colega, afectan á la capital del Principado catalan:

- Huelga de consumidores de gas.
- Huelga de obreros.
- Huelga de fabricantes industriales.
- Huelga de armeros.
- Huelga de navieros y gentes de mar.
- Casi huelga de periodistas.

—Ya está efectuado el cambio de guarnicion en varias provincias, segun se habia mandado por el Ministerio de la Guerra.

—Durante su permanencia en España, la embajada annamita no volverá á asistir á ninguna corrida de toros por el mal efecto que le causó la que vieron el domingo último.

—Ha ocurrido una horrible explosion en la caldera de la fundicion de Strong, en Dublin, destruyendo la fachada de la fábrica y matando á 15 personas.

—En Valencia han intentado incendiar la correspondencia depositada en el buzón de aquella oficina de Correos, introduciendo materias inflamables.

—El representante de la Sociedad catalana del gas, de Barcelona, ha llegado á la capital con objeto de gestionar cerca del Gobierno respecto á la disposicion del gobernador de la provincia ordenando la rotura de las cañerías de gas de los que se niegan á pagar el impuesto.

—Lo mismo que en la Peninsula, la miseria hace progresos en Canarias. Los pueblos del Sur en aquellas islas, segun «El Memorandum» de Tenezife atraviesan una situacion tristísima.

—A 10.000 perros ascienden los que lleva cortados la administracion económica en estos últimos dias, en Madrid.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se han hecho varios nombramientos de dignidades eclesiásticas, y la traslacion por incompatibilidad de un magistrado de la audiencia de Albacete á la de Valencia.

—La venida á Madrid del director del Banco Español de la Habana, tiene por objeto promover un arreglo con el Gobierno sobre la deuda del Tesoro, consistente en cien millones de pesos, asignándole un 4 por 100.

—Parece que la langosta ha invadido

los campos de algunos pueblos de la provincia de Madrid.

Se ha pedido á los gobernadores de provincia una nota de las obras públicas que se hallen paralizadas y de aquellas cuya terminacion sea mas perentoria.

—El 13 por la tarde descargó un fuertísimo temporal en Lugo y en casi todos los pueblos de la provincia, que continuaba al anochecer, y se temia, por la mucha piedra, que se perdiera la cosecha completamente.

—En la pradera de S. Isidro ha quedado instalada una casa de socorro por el tiempo que dure la popular romeria de Madrid.

—Ayer segun nuestras noticias, se habrá propuesto á la Cámara la variacion de las sesiones. En lugar de las dos sesiones que actualmente se celebran, habrá una sola, de una á siete de la tarde: la primera hora se dedicará á preguntas é interpellaciones y el resto de la sesion á los Presupuestos y demás asuntos pendientes.

—Hay en París y sus alrededores más de 1.000 mujeres que ejercen el oficio de cajistas de imprenta, regulándose su jornal, por termino medio, en 18 ó 20 rs. diarios.

—Da cuenta el *Figaro*, de París, de haberse arrojado un inglés, completamente desnudo, desde la plataforma del Arco de la Estrella. El golpe le hizo pedazos.

Segun parece, en aquel momento habia gran número de señoras en la plataforma. El inglés se desnudó tranquilamente en la escalera, y hecho esto, salió precipitadamente, pasando por entre ellas á la carrera, y lanzándose al espacio antes de que los testigos de aquella escena trágico-bufo lograsen salir de su estupor.

—Herr Preller ha descubierto en Scheubengrobsdorf, entre otros papeles de su padre ya finado, una rica coleccion de autógrafos de Goethe de Schiller y de Herder.

—En la sesion del 14 fueron aprobados los proyectos de ley relativos á la construccion de la linea férrea de Pontevedra á Puerto del Carril, y concesion de un crédito de 250.000 pesetas para la extincion de la langosta.

—Los maestros de primera enseñanza de Sevilla han elevado á las Cortes una exposicion haciendo ver las necesidades por que atraviesa la enseñanza elemental, asi como la triste situacion porque atraviesa el magisterio español.

—La embajada marroqui procedente de Lisboa, llegó el 14 á Madrid á las ocho á la estacion del Mediodia, trasladándose por la via de circunvalacion á la estacion del Norte y continuando su viaje á París y Berlin.

—La sociedad nacional francesa de salvamentos marítimos que se estableció en 1866, cuenta ya con 50 botes salvavidas, 71 puestos de cañones portaamarras 204 fusiles de murallas, habiendo conseguido salvar hasta ahora 392 buques y 1.582 naufragos.

Bien deben venir estos datos á nuestras poblaciones de la costa, para que se apresuraran á constituir sociedades análogas que acudan al socorro de los siniestros de la mar.

—En la sesion que celebrará el Congreso el sábado próximo, se propone el general Salamanca explicar una nueva interpellacion sobre cuestiones relativas al ramo de Guerra.

**Seccion local.**

La Comision de Contabilidad se está ocupando del examen para la formacion del presupuesto municipal para el año económico de 1878-79.

Se nos dice que para el 1.º del próximo mes probablemente será relevada la fuerza que guarnece esta plaza del primer batallon del regimiento del Rey con otras del segundo batallon del mismo regimiento.

Cuenta la crónica que de algunos años á esta parte coincide con el tiempo primaveral la aparicion de un sujeto que desde la heredad llamada del *Balle* hasta la *Casa Nova* ha establecido el lugar de la escena de sus lucubraciones.

Tiene el tal la costumbre de exhibirse á los ojos de las mujeres, unas veces vestido de negro, y otras con el traje usado en el Paraiso terrenal sin las modificaciones que la etiqueta requeria, y como la libertad de enseñanza está bastante restringida, creemos que la autoridad debe obligar al individuo en cuestion á respetar las buenas costumbres como cada hijo de vecino.

Definitivamente quedarán establecidas las Hermanitas de los pobres en el local del antiguo cuartel propiedad de D. Antonio Boronat, cuyo edificio ha cedido al efecto, autorizando á la junta protectora para que señale el alquiler que deba pagarse.

Tambien la Sociedad de Oriente y la Occidental han determinado regalar á dicha institucion, la primera una magnífica máquina de coser, y la segunda varias piezas de tela blanca.

Junto al puente de S. Roque se encuentra un depósito de basura que es la molestia de cuantos pasan por aquel sitio. Los vecinos que están cerca de él esperan de la comision del ramo evite este abuso tan perjudicial á la higiene pública.

**Seccion mercantil.**

Alcoy 16 de Mayo de 1878.

**CAMBIOS.**

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES.
Alicante, 8 d. v.		514	
Albacete		1 1/4	
Aleria		5/8	
Barcelona		5/8	
Bilbao		5/8	
Badajoz		5/8	
Burgos		5/8	
Cádiz		5/8	
Cartagena		5/8	
Coruña		5/8	
Córdoba		5/8	
Castellón		5/8	
Cranada		5/8	
Jaen		5/8	
Jerez		5/8	
Lerida		5/8	
Lugreño		5/8	
Lugo		5/8	
Madrid		5/8	
Málaga		5/8	
Murcia		5/8	
Orense		5/8	
Oviedo		5/8	
Palencia		5/8	
Pamplona		5/8	
Pontevedra		5/8	
Palma		5/8	
Salamanca		5/8	
S. Sebastian		5/8	
Santander		5/8	
Santiago		5/8	
Sevilla		5/8	
Tarragona		5/8	
Toledo		5/8	
Valencia		5/8	
Valladolid		5/8	
Vigo		5/8	
Vitoria		5/8	
Zaragoza		5/8	
Paris 8 dias vista 5/11.			
Londres 90 dias fecha, 49.			

Se facilita dinero sobre pagarés ó hipotecas 6 ó 7 p. segun fechas y firmas.

Hay colocacion para el papel á los cambios en la columna DINERO. Muestran de operaciones.

EL CORRESPONDIENTE,  
Fernando Carbonell

**Boletín religioso.**

SANTO DE HOY.—S. Pascual Bailón  
SANTO DE MAÑANA.—S. Félix de Cantalicio, Sta. Juliya y S. Venancio.  
CULTOS.—Parroquia de Santa María. Continúan los ejercicios del mes de Mayo.  
Parroquia de San Mauro.—Continúan los ejercicios del mes de Mayo.  
Iglesia de Nuestra Sra. de los Desamparados.—Continúan los ejercicios del mes de Mayo.  
Ermita del Molinar.—Continúa el mes de Mayo.

**Anuncios oficiales.**

**SERVICIO DE LA PLAZA.**

Parada. Primer Batallón del Regimiento Infantería del Rey número 1. Principal. Capitan D. Felipe Sanz Benito. Visita de Hospital y vigilancia al alférez D. Bernardo Bécarras.

**Correo de Madrid.**

**CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL SERPIS.**

Sr. Director de EL SERPIS.—  
Madrid 14 de Mayo de 1878.  
Muy señor mío: Frio, materialmente frío aparece el día de San Isidro; no se ven aquellas agrupaciones de forasteros que, no ya en otros años, el año próximo pasado inundaban alegres las calles de Madrid. El paseo que conduce a la Romería, sinó desierto, porque todos los días hay en él gente, en mas o menos número, nadie diría que hoy era el día del Santo Patron de Madrid.

Resentidos los nervios sociales hasta el extremo, nunca como hoy se puede apreciar el lastimoso estado de nuestro comercio, hoy que es día a propósito para procurar la indemnización de una parálisis comercial que tiende, según lo que se deja ver, al desarrollo general.

Nadie vende nada, todos se muestran afligidos, y entre tanto un pueblo de treientos mil habitantes se pregunta la causa de tanta paralización sin que pueda hallar contestación, pues que en cambio se disfruta una paz octaviana.

Por ser el día frío, en todo lo es, hasta en noticias; pero circula, esto no obstante, una que aviva por do quiera la curiosidad pública, aun sin pasar de la categoría de susurro.

Se asegura que esta noche de once y media á doce, tendrá lugar en el Campo del Moro un desafío á muerte entre dos personajes que ocupan dos elevados puestos en la dirección del gobierno, y aunque sus nombres van unidos al murmullo público que acerca del asunto se levanta, por no parecerme oportuno citarlos, en la duda de que tal desafío sea alguna invención lo callo y mañana será otro día.

Ha comenzado en el Congreso la discusión de los presupuestos para el próximo año económico, y sin mas asistentes á tan importante debate que los bancos, se oyeron ayer ya peroraciones en que salieron á relucir Proudron, Smit y otros economistas y filósofos, siendo de notar que tales nombres salieron á la palestra con motivo de algunas ob-

servaciones que se hicieron sobre la contribucion de consumos.

No hubo aplausos, porque no habia gente.

Se habla con insistencia, sobre todo en los círculos políticos de importancia, de que el Sr. Ministro de la Guerra está resueltamente decidido á no continuar en su departamento, y aun se añade que así lo ha manifestado ya en conferencia particular habida con el Presidente del Consejo de Ministros.

En este momento llega de Paris un telegrama anunciando la espantosa catástrofe que acaba de ocurrir en la plaza de Chateau-deau en donde estaba la fábrica de cartuchos metálicos, cuya fábrica ha volado completamente, habiendo desaparecido las casas á ella anejas en cuyas ruinas se han sepultado mas de cien personas.

Otro parte de Berlin da tambien cuenta de algunas particularidades que van observándose en el proceso del ya famoso Hoedel, el reo de tentativa de regicidio en la persona del Emperador Guillermo de Alemania.

Parece que confiesa resueltamente que no tiene cómplice alguno y que solo le ha movido al acto de que hoy tan arrepentido se muestra la pasión que sentia por las ideas sociales.

Lo espuesto y algo que se dice sobre la inminente crisis que hace vacilar las bases inquebrantables del ministerio de Cánovas, es lo único que hoy por hoy merece referirse, si quien sea porque es cosa indudable que algo grave sucede en las altas esferas ministeriales.

Hay quien supone que no llegará á verificarse la discusión de las bases para la ley de Instrucción pública, señalada ya para el próximo viernes, sin que antes no se hayan retocado en su fondo todas y cada una ellas; lo cual parece que tambien quiere decir que el ministro de Fomento es uno de los llamados, quizá de los escogidos, para constituir la resolución de la supuesta crisis.

Lo que sea sonará y ahora suena el río porque lleva agua.

Soy de V. afmo. S. S.

R.

**Telegramas extranjeros.**

Viena 14.—Los refugiados bosniacos han cometido algunos desmanes en las fronteras, á consecuencia de lo cual se ha dado orden de desarmarlos. Reina allí gran pánico.

Berlin 14.—De las investigaciones hechas en el proceso de Hoedel, resulta que el regicida habia colaborado en un periódico socialista, y que habia sido procesado en Nurenberg.

Stoicher, fundador de la asociación de los socialistas cristianos, ha declarado que Hoedel ingresó en la asociación el 29 de abril último.

El Post considera probable que Bismark vuelva á encargarse de la cancillería á fin de la presente semana.

Viena 14.—No hay completa conformidad en la comisión parlamentaria respecto al crédito de 60 millones pedido por el gobierno. En todo caso, serán convocadas

las delegaciones para la aprobación definitiva.

Respondiendo á la interpelación sobre el pensamiento del gobierno en la cuestion de Oriente, ha dicho el ministro Auesperg, que si el gobierno se viera obligado á ocupar la Bosnia, lo haria solo en virtud de la decision de un Congreso.

San Petersburgo 14.—El Mensajero dirige un caluroso llamamiento al comité de armamentos en curso para que adopte resoluciones apremiantes.

Agitase la idea de una gran suscripción nacional. El conde Schuwaloff se muestra muy satisfecho de su entrevista con el príncipe Bismark.

El príncipe Gorstchakoff ha caído en un estado letárgico. El Czar se informa de su salud tres veces al día.

Londres 14.—Lord Russell está espirando.

Constantinopla 14.—Los rusos se atrincheran en san Stefano, llevándoles cañones de grueso calibre y material de fortificación en gran escala.

El general Tottleben se ha asociado con tres generales para formar con ellos un consejo permanente.

Las tropas sérvias han ocupado á Sofia.

Paris 14.—Una espantosa catástrofe ha ocurrido hoy en la plaza de Chateau-deau. La fábrica de cartuchos metálicos establecida en ella ha volado, desapareciendo los cinco pisos de la casa, en cuyas ruinas han quedado sepultadas 70 victimas.

Londres 14.—Se ha dado orden al primer cuerpo de ejército inglés de que esté dispuesto para embarcarse el día 28 del corriente.

Roma 14.—El Consistorio que debia celebrarse en el presente mes, ha sido aplazado para fin de junio. En dicha fecha serán llamados á Roma los Nuncios de Viena, Paris, Madrid y Lisboa, y serán nombrados cardenales.

Paris 14.—La Cámara ha vuelto á la comisión de actas la del duque de Decazes.

Constantinopla 14.—Han fracasado las tentativas de arreglo para la evacuación de las fortalezas.

El gobierno ruso no consiente la retirada de sus tropas á Andrinópolis.

Berlin 14.—La Correspondencia provincial dice que en la recepción de los ministros por el Emperador, éste se expresó en los siguientes términos.

«Esta há sido la tercera vez que se ha disparado contra mí. Las simpatías del pueblo tan espontáneamente manifestadas, me consuelan ox traor dinariamente, pero es necesario no mirar con indiferencia estas cosas. Constantemente he llamndo vuestra atención sobre las tendencias revolucionarias de esta época.»

Los acontecimientos de 1848 lo confirman, y el gobierno debe considerar como su deber mas imperioso á la revolución.

Cada ministro debe respectivamente cooperar á este fin, siendo necesario ante todo que el pueblo conserve sus sentimientos religiosos.»

Washington 14.—La Cámara de Diputados discute una proposición pidiendo que se investiguen los fraudes cometidos durante la elección del presidente en la Florida y en la Luisiana.

Viena 14.—Se asegura que son muy tirantes las relaciones entre el general ruso Totlben, y el gobierno turco, y que á esto responden los preparativos militares que se están haciendo en San Stefano.

Parece que la Puerta ha dado

á entender que por ahora estaba poco dispuesta á hacer la entrega de las plazas de Bajum y de Varna, si bien no tendria inconveniente en abandonar desde luego la plaza de Schumla.

El general Tottleben se ha mostrado muy disgustado de esta respuesta y ha mandado reforzar las tropas que se hallan en las inmediaciones de Batum.

Lisboa 13.—Corre el rumor de que la embajada marroqui, que sale mañana para Berlin, negociará, entre otros asuntos, el establecimiento en uno de los puertos de Marruecos de una especie de factoria alemana y depósito de carbon para los buques de la escuadra imperial, haciéndose además un tratado de amistad, comercio y navegación.

Londres 14.—El periódico el Times, en su edicion de esta tarde, dice que la modificación de las adquisiciones en Asia dependerá de las concesiones que haga Rusia.

El Daily News denuncia que un sindicato de banqueros alemanes hicieron al gobierno ruso el primer préstamo de 50 millones de rublos.

Viena 14.—La comision de presupuestos austro-húngara discutió ayer un proyecto de crédito de 60 millones.

El ministro de Hacienda dijo que el momento de una acción puede llegar, aunque el gobierno haga esfuerzos en favor de la celebración de un Congreso que cree probable.

Berlin 14.—Hoedel insiste en negar su propósito regicida y asegura no tener cómplice alguno.

Muéstrase arrepentido por haberse apasionado de las predicaciones socialistas, y atribuye su situación á pobreza de entendimiento y falta de educación. De sus antecedentes resulta que ha sufrido una pena por robo. Hasta ahora no se han encontrado los rastros de las balas.

Berlin 13.—Reina grande actividad en los puertos del Báltico de Rusia en los preparativos militares. La escuadra acorazada rusa, compuesta de tres grandes buques, está lista en Cronstadt para hacerse á la vela á la primera orden.

Nueva York 13.—Siguen llegando á los Estados Unidos oficiales de la marina de guerra rusa y marineros de la misma para tripular los vapores que se están contratando en las costas del Pacifico para el caso de una guerra.

Bucharest 13.—Los rusos trabajan en la construcción de un campamento atrincherado en Pochtaniit (Rumania).

**ULTIMA HORA.**

**SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.**

**Madrid 16.**

**En el Congreso continúa con escasa concurrencia de diputados el debate de los presupuestos.**

**El General Tottleben ha intimado á Turquía para que entregue inmediatamente la plaza de Schumla. Considerase con este motivo inminente una ruptura.**

**BOLSA DE HOY, 3 por 100 consolidado 12-62.**

ALCOY 1878.  
Imprenta de EL SERPIS.

Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

ZARZA-COSTAS.

Este depurativo, reputado por sus inmensos resultados, sobre todos los demás conocidos, es indisputablemente el remedio por excelencia para destruir los vicios humorales de la sangre...

POMADA REGENERADORA. NO MAS CABELLO BLANCO. La Regeneradora ha venido a reemplazar todas las tinturas conocidas hasta el día...

BUEN TONO.

En esta camisería de Amat hemonense se construyen con buen gusto y elegancia no solo camisas sino también pantalones para señora y cañonillos...

AVISO.

Se vende una Fábrica de Jabón con todos sus enseres y utensilios, con la condición de que al que la compra se le enseñará a fabricar dicho producto.

Droguería del Negro Indio

En este establecimiento se acaba de recibir de una acreditada casa de Madrid un completo muestrario de alegantes papeles pintados...

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard se acaba de recibir una partida de PORLANT inglés...

SE ALQUILA una casa sita en la calle de San Lorenzo, n.º 16, apropiado para una tienda de comercio.

LA MUJER. TERCERA EDICION. Agotadas en muy pocos dias las dos primeras, achaba de ponerse a la venta la...

CARÉ RESTAURANT DEL CIRCULO INDUSTRIAL. El dueño de este establecimiento, consistente en facilitar a la sociedad todos los artículos que concernieren al mismo...

D. Mariano Gomez, profesor-dentista



Coloca dientes y dentaduras por todos los sistemas conocidos hasta el día, garantiza todos sus trabajos por diez años...

GRAN SURTIDO DE TINTA

MODESTO PEREZ, unico representante en esta de la casa Gilkenet Pharmaciaen Verviers, ha recibido una remesa de tinta negra al precio de 32 rs...

HOSPEDERIA FRANCESA DEL COMERCIO

Habitaciones independientes lijamente amuebladas para familias y viajeros. Cocina a la francesa y española.

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Infalible preservador de todo padecimiento odontológico. En la boca que quiere. Usando el LICOR una vez por día se destierran infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura...

Sin las firmas Orive e inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao 7, Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive, Bilbao, en la capsula, no es legitimo el licor.

LICOR DEL POLO DE ORIVE

Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de caries. Desaparecen los mas violentos con fuertes enjuagatorios, ó licor puro, segun instruccion: luego el que tiene dolores de muelas es porque le da la gana...

PERFECCION

En la calle de Santa Rita, número 9, taller se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos.

ESTABLECIMIENTO de Enrique Poblet Esp. En esta casa encuentran los señores con sumidores toda clase de artículos de escritorio, menaje de la y 2.ª enseñanza...

AVISO IMPORTANTE.

A los Sres. Médicos, al Clero, los Dentistas, los Ingenieros y otras personas que desean obtener el Diploma de Doctor 6 de Licenciado de una Universidad Extranjera...

EL SERPIS PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alcoy, 18 rs. trimestre. Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 3.ª Toda la correspondencia, se dirigirá a Administrador D. Enrique Poblet.

Despacho de Mr. J. Boulland, tasador

VENTA DE LIBROS RAROS. I.—Biblioteca del Marqués de Morante, compuesta de obras francesas, latinas y extranjeras. Historia, literatura, bellas artes...